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ВЫПУСКНИК: РАБОТА ПО СПЕЦИАЛЬНОСТИ

ШКОЛА ЖИЗНИ В ВОЛРОСАХ И ОТВЕТАХ

Не секрет, что найти хорошую 
работу по специальности далеко 
не просто. Выпускники ВолГУ 
рассказывают, как им это 
удалось, и, может быть, что-
то из этих историй поможет и 
вам остаться верными своему 
призванию и реализовать себя в 
профессии, которой вы учились.

– Какими качествами должен обладать 
будущий выпускник, чтобы устроиться на 
работу по специальности? 

– Желанием. И пониманием того, что никто 
никогда не может знать всего, поэтому собе-
седования всегда штука сложная.

– На твой взгляд, на что особенно следует 
обратить внимание студентам, которые за-
канчивают университет?

– На возможности поиска работодателя еще 
в процессе учебы. В хороших компаниях есть 
программы стажировки и адаптации студентов 
и выпускников.

– Какие у тебя были планы при выпуске 
и совпали ли они с карьерой?

– План был стать хорошим переводчиком. 
Все совпало.

– Как много ты посетила собеседований, 
прежде чем устроиться на работу?

– Меня взяли в бюро переводов еще на пя-
том курсе, после пробного письменного пере-
вода. Первый заказ я сделала хорошо – общая 
тематика. Потом техническую инструкцию 
завалила, и мне долго не давали заказов. Но 
однажды им срочно понадобился устник, а 
свободных не было. Позвали меня, я бросила 
все, приехала. Хоть и переводила, конечно, с 
трудом, но заслужила репутацию, что «готова 
на все». А это очень важно для работодателя 
– чувствовать, что у тебя есть сотрудники, на 
которых можно положиться.

Быть самостоятельным и 
самому себя обеспечивать – 
наверное, об этом хоть раз 
задумывался каждый студент. 
Как воплотить думы в реальность 
– об этом наша инструкция.

Родители перестали давать 
мне деньги. Что делать?

Не пугаться. Взрослая жизнь, о которой твер-
дят на выпускном вечере в школе, начинается 
именно с того момента, когда ты сам начнешь 
добывать деньги и пытаться прожить на опре-
деленную сумму. Если ты студент-бюджетник 
и не успел нахватать троек, то у тебя уже как 
минимум есть положенная государственная 
академическая стипендия. 

Я учусь на платном отделении 
(или получил тройку на 
сессии). Тогда как быть?

Для тех, кто обучается по договору с вузом 
или же не является хотя бы хорошистом, есть 
социальная стипендия – не менее полутора 
размеров академической стипендии. Она 
обязательно назначается детям-сиротам или 
оставшимся без попечения родителей, ин-
валидам детства I и II групп, пострадавшим 
от радиационных катастроф. Чаще всего ее 
назначают и инвалидам III группы, студентам 
из малоимущих, многодетных и неполных се-
мей. Для этого в университет нужно принести 
справку из органа соцзащиты о наличии у тебя 
одного из вышеперечисленных статусов и на-
писать заявление по образцу. Можно получать 
одновременно и академическую, и социальную 
стипендию. Для студентов 1 и 2 курсов, кото-
рые учатся без троек, сумма академической и 
социальной стипендии должна составлять не 
меньше 6300 рублей.

У меня ни одного такого 
статуса. Что же делать 
теперь?

Ты можешь проявить себя в различных 
сферах деятельности университета, но, как 
правило, это наука. За особые достижения – 
публикацию каких-либо исследований, разра-
боток, произведений, – а также активное уча-
стие в общественной жизни вуза ты можешь 

ГАЛИНА ПОПОВА: Искать работодателя 
нужно во время учебы

– Какие трудности возникали на собесе-
довании? 

– Я всегда очень волнуюсь на собеседова-
ниях. Но как решить эту проблему, я и сама не 
знаю. Я думаю, это нормально. 

– Как правильно искать работу? 
– Любым способом. HH, Superjob, LinkedIn, 

смотреть вакансии, откликаться, всегда 
писать в сопроводительных письмах, что вы 
хотите именно на эту должность, именно в 
эту компанию. Всегда ходить на ярмарки ва-
кансий, знакомиться там с представителями 
hr-отделов. Если хотите фрилансить, делать 
тестовые переводы на сайтах бюро. С сай-
тами для фрилансеров я малознакома. Если 
хотите работать устно, не идите в агентство. 
Устная практика обычно нарабатывается без 
посредников.

– Как сейчас иностранный язык присут-
ствует в твоей работе?

– Сейчас я уже год работаю координатором 
по обучению и развитию персонала на заводе 
американской компании «Каргилл». Сначала 
я год была переводчиком, пока завод строил-
ся. Теперь мне хочется развиваться в другом 
направлении. Язык нужен мне постоянно. В 
компании много документов на английском, 
руководители через одного экспаты. Чтобы 
перенять опыт других заводов по всему миру, 
опять же, приходится переписываться и об-
щаться на английском.

– Расскажи про свои годы обучения. Кто 
из преподавателей оказал на тебя наиболь-
шее влияние?

–Я не особо активно участвовала в обще-
ственной жизни факультета. Наверное, потому 
что мне не удалось попасть в общежитие и 
прочувствовать все прелести студенчества. 
Для меня это было место, где я училась. Весь 
упор я делала на профильные предметы, это 
дало мне хорошую базу, но потом в жизни я 
много раз ощущала, что могла бы получить 
от учебы больше, если бы хотела. Из пре-

Выпускник: Галина Юрьевна Попова
Специальность: лингвистика (английский 

язык)
Место работы: компания «Каргилл»
Должность: координатор по обучению и 

развитию персонала

подавателей – практику вела у нас Наталья 
Баландина. Ей я обязана всей своей карьерой. 
С курса многие уехали за границу, но работают 
не по специальности, естественно. Вообще, 
переводчиками в итоге стали процентов 30 
где-то. Но не потому, что не смогли, а потому 
что не очень хотели.

– Напоследок, что бы хотела пожелать 
студентам и выпускникам ВолГУ?

– Желаю оказывать в правильном месте в 
правильное время. И учить второй язык лучше.

Елена Орешкина

Как выжить студенту без финансовой 
поддержки родителей

удостоиться именной стипендии. В ВолГУ 
список таких стипендий широк: от назначений 
Президента и Правительства РФ до выплат от 
Ассоциации юристов России. Суммы выплат 
разнятся, как и условия, необходимые для их 
получения. Подробнее можно узнать о них на 
сайте университета или в своем деканате.

Допустим, я смог получить 
именную стипендию. Но 
мне мало этих средств для 
выживания. Что дальше?

Самый эффективный способ в таком слу-
чае – заработать деньги. Сегодня вариантов 
подработки для студентов море. Если пар в 
университете много, то можно остановиться 
на фрилансе: часто в интернете ищут молодых 
специалистов, способных выполнять различ-
ные работы – от написания статей на сайты 
до выполнения технических заданий своими 
руками. Для творческих, но занятых личностей 
подойдет создание hand-made вещиц, которые 
сегодня пользуются большим спросом. Плюс – 
их можно продавать через интернет, получая 
деньги на банковскую карточку. 

Я не умею писать тексты, 
готовить учебные работы 
на заказ, а мои ручки не 

«очумелые». Как быть?
В таком случае придется отправляться на 

работу за пределами интернета. Сайты ва-
кансий пестрят предложениями поработать 
курьером, постоять на кассе кафе с фаст-
фудом или раскладывать одежду в бутике. 
Если у тебя в расписании есть свободные 
будние дни, то можно найти достойную работу 
с плавающим графиком и получать вполне 
приличную зарплату. Бывают и случаи, когда 
можно подработать даже по профессии там, 
где сотрудники обычно сидят с 9 до 18 часов. 
Главное – умело договориться с работодате-
лем, который согласится на твое присутствие 
пару раз в неделю. Для этого нужно покорить 
его своими умениями, чтобы он почувствовал 
в тебе ответственного, надежного и полезного 
человека. 

Я не хочу работать!
Сожалеем, но иных законных и пристойных 

способов получить средства к существованию 
нет. Придется немного поднапрячься! Тем бо-
лее это станет хорошей подготовкой к совсем 
взрослой жизни, когда ты получишь заветный 
диплом о высшем образовании. Удачи!

Дарья Кальнова
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Определены 
победители 
открытой олимпиады 
школьников 
«Шаг в ВолГУ»

В Волгоградском 
государственном университете 
наградили школьников – 
победителей и призеров открытой 
олимпиады «Шаг в ВолГУ».

Более 70 учащихся 9–11-х классов из раз-
личных школ Волгоградской области и других 
регионов получили дипломы, которые могут 
стать для них значительным подспорьем при 
поступлении в Волгоградский государственный 
университет.  Дипломы лауреатов олимпиады 
дают дополнительные баллы при поступлении, 
а также право на получение стипендии Ученого 
совета ВолГУ в течение 1 семестра обучения.

Поздравляли победителей директор центра 
формирования контингента Александр Алек-
сандрович Широкий, председатель Объединен-
ного совета обучающихся Алексей Тарасов и 
президент ВолГУ, доктор экономически наук, 
профессор Олег Васильевич Иншаков.

– Если сегодня вы заняли второе или третье 
место – это не значит, что завтра вы не будете 
первыми. А тем, кто уже занял первое место, 
труднее, потому что это нужно постоянно под-
тверждать. Я желаю вам успехов, всегда стре-
миться к победе и добиваться ее, – обратился к 
школьникам Олег Васильевич Иншаков.

Отметим, что в этом году олимпиада «Шаг в 
ВолГУ» проходила по 25 предметам, в заочном 
туре приняли участие свыше 2000 человек, а в 
очном туре – более 600 человек.

Список победителей опубликован на сайте 
ВолГУ.

Екатерина Попова

Студенты ВолГУ 
– участники 
дискуссионной школы 
GAIDPARK

Студенты института мировой 
экономики и финансов 
ВолГУ Мария Туровская и 
Михаил Мулин в очередной 
раз стали участниками 
дискуссионной школы GAID-
PARK (Санкт-Петербург), 
которая ежегодно проводится 
Фондом Егора Гайдара. 

Организаторами школы также выступили 
Комитет гражданских инициатив (Фонд Алексея 
Кудрина), исследовательский центр Res Publica 
Европейского университета в Санкт-Петербурге 
и Global Schaper at World Economic Forum. В 
этом году мероприятие прошло под лозунгом 
«Россия-2030: проектируем реформы».

Конкурсный отбор был одним из самых стро-
гих за всю историю проекта: конкурсантам не-
обходимо было написать эссе на тему «Черный 
лебедь для России», и из 450 заявок отобрали 
лишь 100 самых лучших. Участниками являлись 
студенты 4–5-х курсов бакалавриата и специали-
тета, а также учащиеся магистратуры экономи-
ческих и социально-гуманитарных факультетов 
российских вузов. Все ребята были поделены на 
команды, которые соревновались между собой, 
при поддержке и под наблюдением компетент-
ных и высококлассных кураторов. Такая форма 
проведения дискуссии, как дебаты, дала возмож-
ность участникам поделиться своими идеями о 
том, как изменить траекторию развития нашей 
страны к 2030 году.

Дискуссионная школа включала в себя пять 
тематических дней, посвященных разным на-
правлениям преобразований: стратегиям раз-
вития экономики, социальной сферы, судебной 
и правоохранительной систем, внутренней и 
внешней политики. Каждый день включал в себя 
экспертные лекции, в которых с разных точек 
зрения раскрывалась тема дня, параллельно 
проводились семинары и мастер-классы. Лекции 
читали ведущие эксперты Санкт-Петербурга и 
Москвы – экономисты, политологи, социологи, 
специалисты по международным отношениям.

Ежедневно участники школы готовили проект 
реформы, связанной с темой дня, и защищали 
его на вечерних дебатах. В ходе подготовки к 
дебатам команды под руководством кураторов 
учились выстраивать аргументацию и отстаи-
вать предложенную позицию. По итогам дебатов 
проводилось голосование, в результате которого 
определялась команда – победитель дня.

Ребята отмечают, что благодаря школе смог-
ли не только почерпнуть много новых знаний, 
навыков и познакомиться со студентами из 
других городов, но самое главное – расширили 
свой кругозор.

www.volsu.ru

ЗНАЙ НАШИХ!


